



# Compte rendu du Conseil d'école

Ecole Elémentaire LA GABILLAIS  
5 bis place de la Gabillais  
35650 LE RHEU  
02 99 60 71 79  
ecole.0352329s@ac-rennes.fr

**Mardi 19 juin 2024**

**Présents :**

Enseignants

Mme Loret, Mme Alary, Mme Langouët, M.Lecroc, Mme Poirot, Mme Douard,  
Mme Boukerche, Mme Laureau

Parents d'élève

M.Gaudin, Mme.Kerchouche, M.Durand, M.Oger, M.Denis

Représentants de la Mairie

Mme Pitois, Adjointe à l'éducation

M.Cornec, responsable du pôle éducation enfance-Jeunesse

Mme Melou, conseillère municipale petite enfance

**Excusés :**

Mme Hervé-Schutters, Inspectrice de l'éducation nationale

Mme Pétard-Voisin, Maire de Le Rheu

Mme Devillard, Mme Genestet, Mme Thiré, Mme Robin, enseignantes

M.Mahéo, Mme Dumas, représentants des parents élus

Mme Barbier, responsable de site

**Secrétaire :**

M.Gaudin

Tour de table des personnes présentes.

**Ordre du jour :**

1. Bilan de l'année 2023-2024 et rentrée 2024
2. Point sur les services périscolaires
3. Questions diverses des parents élus

Adoption du procès-verbal du conseil d'école du 22 02 2024

## **1) Bilan de l'année 2023-2024 et rentrée 2024**

X Bilan de l'année 2023-2024

L'année touche à sa fin et nous nous félicitons de tous les projets qui ont été menés, qu'ils soient culturels ou sportifs, les élèves ont profité d'un large éventail d'activités. L'aide financière de l'APE a bien évidem-

ment permis que cela soit possible en réduisant les coûts pour les familles. Les RPE soulignent le nombre élevé d'activités hors les murs et s'en réjouissent.



Le samedi 22 juin, les élèves de la Gabillais danseront et chanteront au cours de la fête de l'école qui se tiendra à l'école élémentaire du Clos Joury. N'hésitez pas à vous proposer pour tenir des stands ou aider à l'organisation. Les gâteaux seront également les bienvenus. Nous déplorons que certaines familles ne souhaitent pas s'investir et refusent même de vendre les carnets de tombola puisque chaque élève de l'élève profite des bénéfices de cette manifestation tant attendue des enfants et leur famille.

Le lundi 1<sup>er</sup> juillet, dans la cour de la Gabillais, les élèves du Cp au CM2 chanteront une partie des chants appris au cours de l'année par Charlotte Faust, professeur à l'école de la Flume. Nous la remercions chaleureusement pour son aide, son professionnalisme, sa gentillesse et la qualité de son travail qui nous permet de présenter ce spectacle.

Chaque parent a reçu un mail lui expliquant le déroulement de la fin de journée. Nous remercions d'avance l'équipe du périscolaire qui doit gérer avec nous cette manifestation et nous comptons sur les parents pour respecter les consignes qui ont été données. Le mail était très clair, et les RPE demandent s'il est possible d'envoyer à nouveau le mail peu de temps avant l'événement. Pour rappel, chaque élève est invité à s'habiller aux couleurs des JO, thème en fil rouge tout au long de l'année. Même couleur que la dernière fois.

### X Rentrée 2024

181 élèves inscrits à la rentrée. Les effectifs sont légèrement en baisse (194 élèves en juin 2024) mais ils restent stables. 8 classes à la rentrée.

44 Cm2 qui partent au collège mais seulement 32 GS qui arrivent en CP ce qui explique la baisse d'effectifs pour la rentrée 2024.

Pour la rentrée 2025, il y aurait un départ de 31 élèves au collège mais une arrivée de 37 élèves donc pas d'inquiétude quant à une éventuelle fermeture.

La règle des 24 élèves pour les classes de Cp et de Ce1 sera de nouveau respectée.

Départ de Mme Langouët et de Mme Devillard et arrivée de Mme Laureau Patricia qui prendra le Cm1/Cm2.

Départ également de Mme Aubert Isabelle, Aesh et de Lisa Place, volontaire en service civique.

## **2) Point sur les temps périscolaires, les ateliers saisonniers et le PEDT**

### **Présentation de l'équipe périscolaire (RS et agent d'animation)**

La responsable de site, Cindy Barbier, est l'interlocutrice pour les temps périscolaires matin, midi et soir. Vous pouvez l'appeler si vous avez des questions concernant les repas, les réservations pour les temps périscolaires, les activités, le règlement périscolaire au 07.54.39.76.58 ou par mail à l'adresse suivante: [rsite.elem.gabillais@ville-lerheu.fr](mailto:rsite.elem.gabillais@ville-lerheu.fr)

### **Le portail famille:**

Le portail famille est votre outil pour effectuer les réservations pour les temps périscolaires. Pour rappel il y a un délai de sept jours pour réserver. Vous pouvez annuler l'accueil du périscolaire du matin et/ou du soir la veille avant neuf heures en envoyant un mail ou un sms. Pour déclarer une absence sur une journée entière, vous pouvez remplir le coupon «Déclarer une absence» qui se trouve sur la page d'accueil du portail famille (avant 9h00 le jour de l'absence). Il est reçu par la responsable et il vaut comme justificatif. La mairie précise que les parents ont bien pris en main cet outil. Vous y trouverez diverses informations notamment les numéros de téléphone des accueils de loisirs, les tarifs, le règlement périscolaire, les menus. Il y a aussi l'application Nona pour consulter les menus servis aux enfants.

### **Point sur les effectifs**

- En accueil périscolaire du matin nous accueillons environ vingt enfants
- En accueil périscolaire du midi nous accueillons environ cent soixante-dix enfants
- En accueil périscolaire du soir nous accueillons entre quatre-vingts et cent enfants

### **Animations de la période**

Pendant cette dernière période de l'année, les enfants ont participé à différentes activités. Des sportives avec les défis des JO. De grandes parties de foot au City derrière l'école. Des activités manuelles avec des dessins de pâtes, des moutons fleuris, des cartes pour la fête des parents. Mais aussi des balades à l'extérieur de l'école et le grand projet des habitations du monde.

Et pour clôturer cette année, nous organisons un temps fort le jeudi 29 juin à partir de 17h ou nous exposerons des photos des enfants en activité et nous organiserons des jeux. Nous espérons pouvoir inviter les familles à venir partager ce moment avec nous, pour cela un doodle sera créé pour s'inscrire et pouvoir entrer dans l'école suite au plan vigipirate.

### ***Contribution au PEDT***

Tout au long de ces trois temps nous contribuons à faire vivre le PEDT (projet éducatif de Territoire) qui a été renouvelé en 2023 et qui s'articule autour de neuf objectifs:

- Prendre en compte son environnement naturel
- Développer les actions de coéducation et d'accompagnement à la parentalité
- Prévenir les situations d'harcèlement et de violence
- Accompagner les enfants en situation de mal-être
- Apprendre à appréhender et à nommer ses émotions
- Développer des actions de sensibilisation au vivre ensemble et à la différence
- Assurer l'accompagnement des enfants et des jeunes à besoins particuliers
- Eveiller à la citoyenneté
- Développer la responsabilité et l'autonomie

Plusieurs parents ont regretté la distribution d'objets publicitaires lors des journées à thème.

### **3) Sujets divers:**

- **Dégradation et insultes:** Cette année, plusieurs insultes ont été gravées sur les murs de l'école. Les services techniques ont très rapidement nettoyé.

Des plaintes ont été déposées à la gendarmerie et une enquête est en cours.

#### **- Budgets fonctionnement et investissement:**

##### x Budget fonctionnement

Ce budget est stable mais il faudra faire attention car augmentation de la plupart des fournitures, notamment du papier et des cahiers.

Fournitures scolaires et pédagogiques: 9500 euros.

Encres et papier: 968 euros sous évalué (budget photocopies est d'environ 2000 euros – au lieu de 1500 euros les années précédentes pour la même quantité)

##### x Budget investissement:

Matériel pour améliorer les conditions de travail des enfants et du personnel (190 euros) + table pour la cour de récréation (1100 euros)

x Budget équipement numérique: Nouveaux VPI dans les classes de Claire Robin et de

Gwenola Alary + changement des ordinateurs portables associés (trop anciens pour faire les mises à jour) + remplacement de certains postes de fond de classe par des portables, moins énergivores. Courant été 2024, à voir avec M.Touffet, le responsable informatique de la mairie.

X Aménagement de classe modulaire: Pour l'instant, meubles qui ne sont pas fonctionnels pour une salle de classe. A l'époque, un budget avait été prévu mais il fallait du temps pour s'approprier les locaux et optimiser l'occupation de cet espace. Des mesures pour créer des meubles ont été prises par les services techniques mais pas de retour.

Mme Alary va relancer les services techniques pour savoir où en est le projet.

#### **- Adaptation de l'école aux changements climatiques:**

Depuis plusieurs années, il fait chaud dans les classes et sous les coursives quand l'été arrive. A l'occasion du conseil d'école, nous tenons à remercier l'équipe de Marc Sablé et les services techniques pour l'aménagement de la cour. Les arbres qui ont été plantés pendant les vacances de printemps répondent complètement à nos attentes. Nous sommes ravis et les élèves adorent. En supplément, nous demanderons, en investissement, des voiles pour ombrager la cour. Nous souhaitons également qu'une réflexion plus globale soit menée sur une façon de faire baisser la température dans les classes lors des grosses chaleurs. Quelques idées: végétaliser ou poser des canisses sur les coursives, pose de film thermique sur les vitres des puits de lumière, avoir des ventilateurs ...

#### **- Accueil des élèves à profils particuliers**

x élèves allophones: Cette année, présence 2 jours par semaine d'une enseignante en FLS (Français Langue Seconde), Mme Picot. Tout au long de l'année, elle a accueilli une dizaine d'élèves, certains allophones, d'autres qui avaient besoin d'un soutien en langue française.

A la rentrée prochaine, Mme Picot enseignera dans une autre école. La Directrice a, d'ores et déjà, fait remonter les besoins en FLS auprès du CASNAV (centres académiques pour la scolarisation des enfants allophones nouvellement arrivés et des enfants issus de familles itinérantes et de voyageurs) pour l'école de la Gabillais car 4 élèves allophones ou à besoin en FLS arrivent de la maternelle et viennent s'ajouter aux autres élèves déjà présents. Les RPE proposent de se coordonner avec les autres RPE du Clos Joury et de Moigné, et de formuler par écrit au CASNAV et au rectorat une demande de création d'une classe UEP2A dans la commune au regard de la politique d'intégration de la ville et du nombre croissant d'enfants allophones scolarisés dans les établissements publics du Rheu.

4.

x élèves à besoins particuliers: EBEP

Suite à la demande d'informations des parents élus, voici le bilan qui peut être fait. Il manque d'AESH pour certains élèves ayant des notifications:

- 2 élèves à 75 % avec 50 % de suivis
- 1 élève avec AESH mutualisé: aucun suivi
- 1 élève qui a eu un accompagnement en novembre

Pour la rentrée 2025, le recrutement est en cours. Il manque actuellement un accompagnant pour la rentrée mais Madame Hervé-Schutters suit la situation. Il manque en plus un équivalent AESH. Les RPE proposent d'écrire un courrier au PIAL/IEN/RECTORAT pour rappeler la situation à venir et demander à ce que tout soit mis en œuvre pour couvrir les postes à la rentrée.

Nouveau décret: Les aesh, sur le temps du midi, seraient pris en charge par l'éducation nationale mais il n'y a pas encore assez d'informations.

#### X Point sur les parents élus

- Modalités de l'élection des parents d'élèves: Le vote dématérialisé pour les élections des représentants des parents élus au conseil d'école est acté.
- Communication avec les familles: Lorsque la base-élèves aura été mise à jour en septembre, Mme Alary fournira, aux parents élus et à l'APE, les adresses mails des parents qui autorisent la communication par mail. Plus aucun envoi de mails depuis la Direction car confusion pour les parents de l'école.
- Un café de bienvenue lors de la rentrée pourrait permettre aux parents de discuter entre eux et créer du lien. Les parents élus et ceux de l'APE pourraient ainsi présenter leurs actions et donner envie de s'investir aux volontaires.

L'APE sera présente au forum des associations le 7 septembre 2024 et apparaîtra dans le guide des associations rheusoises.

Le 24 septembre, ce sera l'assemblée générale de l'APE.

La fête des écoles est fixée au 28 juin 2025.

La directrice remercie tous les participants à ce conseil d'école et leur souhaite un très bel été.

Prévenu Mme Alary Gwénola	Le secrétaire M.Gaudin	Un membre élu M
------------------------------	---------------------------	--------------------

